



5月  
25

## 相撲やさまざまな体験を楽しみました ぼくらのわんパーク〜まち・ひと・ステキ発見〜



1 土俵上での熱いせめぎ合い 2 KONISHIKI さんから指導を受ける 3 ダンボールなどを使った兜作り 4 講師とともに元気に和太鼓を叩く

5月25日、青垣生涯学習センターで、檀原青年会議所が主催する「ぼくらのわんパーク〜まち・ひと・ステキ発見〜」が行われました。会場では、子どもたちの心と体を育てることを目的に、わんぱく相撲 檀原場所が開催されました。土俵上では子どもたちが熱戦を繰り広げ、上位入賞者は、スペシャルゲストとして応援に駆け付けた KONISHIKI さん（元大関・小錦）による指導を受けました。また、兜や勾玉などを作る「ステキ体験」もあり、子どもたちにとって、相撲やさまざまな体験を楽しめる貴重な1日となりました。

6月  
1

## 蛇を担いで巡り、豊作を祈願 今里の蛇巻き・鍵の蛇巻き



▲家々を巡りお祝い

〈今里〉

▼蛇に巻かれた人たち



6月1日、五穀豊穣と無病息災を祈願する伝統行事「蛇巻き」が、今里と鍵で行われ、大勢の見物客で賑わいました。今里では、麦わらを編んで作られた長さ18畳になる蛇を子どもたちが担ぎ村内を巡行、村中の家々を訪れ「おめでどう」と大きな声を上げお祝いしました。途中、蛇は急に暴れ出し、近くにいた人をぐるぐると巻き込みます。巻かれると、その一年を無病息災で過ごせるといわれているため、巻かれた人も笑顔をみせていました。



▲重い頭を担ぎ村を巡る

〈鍵〉

▼子どもたちによつて引張られる後ろへ



また、集まった人たちは蛇の勢いに驚きながらも、その様子を楽しんでいました。鍵の蛇は稲わらを束ねて作られたもので、その頭の重さは約300kgにもなります。息を合わせながら、大人と子どもで頭を担ぎ、ゆっくりと村内を練り歩きました。道中、尾を後ろへと引っ張る子どもたちに行く手を阻まれつつも、先頭はその力に負けないように「せーの」の大きな掛け声とともに、一步一步、力強く進みました。

5月  
13

## 田原本中学校を起点に町を紹介

奈良テレビ放送の「気ままに歩こーく！」



▲コーラス部の生徒と校歌を歌う酒井さん

5月13日、奈良テレビ放送の「気ままに歩こーく！」の取材で高山トモヒロさん（吉本興業）が田原本中学校を訪れました。

この番組は、学校を起点に、町の名所を紹介する番組です。今回は、田原本町出身の芸人、酒井藍さん（吉本興業）がスペシャルゲストとして出演し、高山さんとともにクラブ活動に参加。母校で生徒たちと楽しい時間を過ごしました。

5月  
18

## 体験から農業や食料の大切さを知る

親子農業体験（さつまいもの苗植え）



▲さつまいもの苗植えをする体験する親子

5月18日、中央体育館付近のほ場で「親子農業体験」が開催され、3組の親子が参加しました。

この体験は、子どもたちに作物を育てる喜びや楽しさを通し、農業・食料の大切さを知ってもらうことを目的としています。

参加者たちは、親子でさつまいもの苗植えや水やりを体験しました。さつまいもの収穫体験の参加者は、広報9月号で募集する予定です。

5月  
16

## 木のぬくもりを感じる読書環境を

十津川村産の木製本立てを寄贈



▲寄贈された本立てを持つ児童と藤井さん

5月16日、木材製品の普及による読書環境の整備と奈良県林業の復活を目指して活動している、NPO法人学校図書館木質・活性化支援センターが、北小学校に本立てを3台寄贈しました。本立てには、十津川村産の杉の間伐材が使われています。

同センター理事長の藤井フミ子さんは「本をいっぱい読んでほしい。また郷土にも興味を持ってほしい」と児童に話しました。

5月  
19

## 県中学校選手権大会で優勝

田原本中学校女子バレーボール部員が表敬訪問



▲田原本中学校女子バレーボール部員

5月19日、田原本中学校女子バレーボール部員21人が片倉教育長を表敬訪問し、4月29日に県立橿原体育館で行われた「奈良県中学校バレーボール春季選手権大会女子の部」での優勝を報告しました。

教育長から部員たちに「夏季選手権大会でも頑張ってください」と激励の言葉が送られ、部員たちは「優勝できるように頑張ります」と優勝への意欲を見せていました。